

فاجبته عن ذلك واجلسني الى جانبه وحضر قاضيه وكاتبه
 الحاج علاء الدين محمد وهو من كبار الكتّاب وحضر الطعام
 فاكلنا ثم قرأ القرآن باصوات مبكية وكان عجيبا وانصرفنا
 وسافرنا بالغد الى مدينة قصطمونية وضبط اسمها بقاف مفتوح
 وصاد مهمل مسكن وطاء مهمل مفتوح وميم مضمومة وواو
 ونون مكسور وياء آخر للحروف وهي من اعظم المدن واحسنها
 كثيرة الخيرات رخيصة الاسعار نزلنا منها بزاوية شيخ يعرف
 بالأطروش لتقل سمعه ورايت منه عجبا وهو ان احد الطلبة
 كان يكتب له في الهواء وتارة في الارض باصبعه فيفهم عنه
 ويجيبه ويحكى له بذلك للكليات فيفهمها واقنا بهذه المدينة

Je satisfis à ses questions, et il me fit asseoir à son côté. Son kâdhi et secrétaire, le pèlerin (ou d'après deux autres manuscrits, le chambellan, *alhâdjib*) Alâ eddîn Mohammed, un des principaux câtibs, était présent. On apporta des aliments et nous mangeâmes; après quoi, les lecteurs du Coran firent une lecture avec des voix touchantes et des modulations admirables.

Nous nous en retournâmes, et nous partîmes le lendemain matin pour Kasthamoûniyah, qui est au nombre des plus grandes et des plus belles villes. Elle abonde en biens, et les denrées y sont à très-bon marché. Nous y logeâmes dans l'ermitage d'un cheïkh appelé *le Sourdaud* (Alothrouch) à cause de la dureté de son oreille, et je fus témoin d'une chose merveilleuse de sa part. En effet, un des étudiants traçait avec son doigt des lettres dans l'air ou parfois sur le sol, en présence de ce cheïkh, qui le comprenait et lui répondait. On lui racontait par ce moyen des histoires tout entières, qu'il saisissait parfaitement.

Nous restâmes à Kasthamoûniyah environ quarante jours.